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驾驶证被吊销
何时重新申领

周先生：请问，如果因酒驾或
醉驾被吊销驾驶证，什么时候可以
重新申领？

市公安局交管支队民警回复：
因饮酒后驾驶营运机动车或者醉
酒驾驶机动车依法被吊销驾驶证
的，5年内不得重新申领；因醉酒驾
驶营运机动车依法被吊销驾驶证
的，10年内不得重新申领。

房屋赠与手续如何办理
吴先生：房屋赠与手续如何办

理？办理时提供哪些材料？
河南君志合律师事务所律师

司保平回复：办理房屋赠与手续必
须经过以下几个步骤：一、赠与人
与受赠人订立关于房屋赠与的书
面合同，即赠与书；二、受赠人凭原
房屋所有权证、赠与书，按规定缴
纳有关契税，领取契证；三、到赠与
人住所地或赠与行为发生地公证
处办理公证；四、办理房屋所有权
转移登记手续；五、赠与人将房屋
交付受赠人。办理赠与公证应提
交下列证件和材料：1.赠与人的身
份证；2.赠与书；3.赠与物清单及所
有权证明。

值班记者 黄舒平

本报讯（记者 毛迎 文/图）3 月末，
春意正浓。菜市场里，各种时令野菜竞
相“登场”，水灵灵、鲜嫩嫩，带着春天的
气息。无论是树上长的香椿芽、构穗儿、
榆钱，还是地里萌发的荠菜、蒲公英、面
条稞，都让人垂涎欲滴。

像毛毛虫一样的构穗儿，
你吃吗？

“构穗儿，5 元钱一斤，买点儿尝尝
鲜吧……”3 月 30 日 9 时许，在市区文化
路，菜贩儿周文英面前摆着一堆绿油油
的构穗儿，乍一看像一条条绿色的毛毛
虫。“构穗儿在农村很常见，在城市却是
稀 罕 物 ，蒸 熟 了 浇 上 蒜 汁 拌 一 拌 很 好
吃！”50 多岁的市民徐女士看到构穗儿
就挪不开脚步了。她用塑料袋装了些构
穗儿，过秤后爽快地付了钱。

构树在许昌很常见，多为野生，枝丫
凌乱，并不起眼。春季，构树的枝头会长
出一条条毛毛虫一样的构穗儿。将构穗
儿放入清水中进行淘洗，晾至半干的时
候加入面粉、葱、食用盐、食用油拌一拌，
按照蒸榆钱或蒸槐花的方法蒸熟之后凉
拌或热炒，是一道美味佳肴。

香椿芽独具风味，
被称为“树上第一鲜”

“香椿芽 10 元钱 3 把，买回家炒鸡
蛋、拌豆腐、包饺子，怎么做都好吃！”当
日，在市区万丰路，记者看到多个摊位上
摆着红艳艳的香椿芽。菜贩儿表示，这
几天香椿芽大量上市，价格也降了，每公

斤 20元左右，花三五元钱就能买一把。
香椿芽是春天的专属，因为长在树

上 ，香 味 浓 郁 ，所 以 被 称 为“ 树 上 第 一
鲜”。民间流传着“香椿芽炒鸡蛋，肉鱼
都不换”的俗语。香椿芽拌豆腐、香椿芽
炒鸡蛋都是风味极佳的时令菜。记者注
意到，在菜市场里销售香椿芽的大多是
郊区的菜农。他们销售的香椿芽都是从
自家院子或田地里生长的香椿树上摘
的，非常新鲜。

荠菜、蒲公英、面条稞，
野菜品种丰富

“这可是稀罕物呀，清热解毒，吃了
对身体有好处……”当日，在市区白庙后
街，60 多岁的市民赵兰花买了一些蒲公

英。几名老年人看到这种不起眼儿的野
菜，都说它是好食材。

“许昌周边的野地里，不仅生长着蒲
公英，还有荠菜、面条稞等。在生活困难
的年代，这些野菜是用来充饥的。如今，
生活条件好了，人们吃惯了大鱼大肉，有
营养的野菜成了深受喜爱的美味。”赵兰
花说，她年纪大了，外出挖野菜不太方
便。菜市场里有各种各样的野菜，她经
常买一些尝尝鲜。

在采访过程中，不少市民表示，过去
没有反季节蔬菜，人们为了生计或许没
有闲情逸致享受踏青的乐趣，挖野菜只
是为了果腹。现在，随着大家对食品安
全的重视，自然生长的野菜受到青睐。
小小的野菜不仅寄托着浓浓的乡情，而
且蕴含着儿时的回忆。

本报讯（记者 张汉杰 文/图）“蔷
薇着花方未已，杨柳飞絮任飘然。邻翁
芍药正足雨，预计开时须醉眠。”这是宋
代诗人张耒笔下的“春天”，描述的是鲜
艳的春花还未落败，杨絮和柳絮在空中
曼妙飘飞的场景。美则美矣，置身其中
的人们却不堪其扰。

时下，花开满城却也有杨絮和柳絮
随风飘起。为避免飞絮污染环境，给市
民的生活带来影响，从 2014 年起，我市
有关部门对市区的 14600 株杨树和柳树
进行了注药防控治理，并有计划地调整
了树种结构。到 2019 年春天，市区的飞
絮量整体减少 80%至 85%，效果很好。

部分路段飞絮量减少90%
一场春雨过后，许昌的空气格外清

新。但是，随着天气转晴，被这场雨抑制
的杨絮和柳絮又飘了起来。

3 月 30 日上午，在市区八一路西段，
记者看到杨树已经开始飞絮。一辆洒水
车正在附近进行洒水作业，防止落地的
飞絮飘到空中。

记者沿路观察了一下，发现不少杨
树虽然产生了杨絮，但量并不大。“已经
飘几天啦！今年防治的效果不错，明显
比往年少了许多。”提起这里的飞絮，一
名环卫工人说，每年这个时候最让她头
疼的就是这些飞絮。

“这些杨树都注射了‘抑花一号’杨
柳飞絮抑制剂。这种抑制剂能有效地控
制飞絮的产生。”市园林绿化管理处高级
工程师郭忠磊说，八一路西段栽种的杨
树属于毛白杨，枝干挺拔粗壮，生态效益
好，不易生病，吸收污染气体、防治微生
物的效果好。不过，它的缺点是春天会

产生飞絮。“每棵杨树的胸径不同，需要
的药量也不同，药量适中能起到很好的
抑制效果。延安路今年的飞絮量减少了
90%。”

无人机、雾炮车上阵防飞絮
据了解，目前我市产生飞絮的树木

有毛白杨、柳树和速生杨。3 月下旬至 4
月上旬，毛白杨产生飞絮。4 月中旬至
下旬，柳树产生飞絮。4 月下旬至 5 月上
旬，速生杨产生飞絮。飞絮的时间将持
续一个多月。

杨树和柳树产生的飞絮影响环境和
市民的生活，为何不把它们替换成其他
树种？“我们认真地考虑过这个问题。”郭
忠磊解释，由于市区的杨树、柳树较多，
若大量更换会破坏已有的绿化成果，短
期内难以恢复。另外，砍伐树木需要投
入较大的人力、物力和财力。

为解决飞絮问题，2014 年，我市开
始尝试对市区建安大道、毓秀路、新兴
路、望田路的柳树进行试验性防控。经
调 查 ，柳 树 的 飞 絮 量 减 少 70%至 80%。
随 后 几 年 ，我 市 相 关 部 门 对 市 区 的
14600 株杨树和柳树进行了全面注药防
控。到 2019 年春天，市区的飞絮量整体
减少 80%至 85%。

郭忠磊说，当年注射药物，可以控制
次年的飞絮。等到飞絮结束之后，他们
将继续对杨树和柳树注射飞絮抑制剂。
除此之外，在今年春季飞絮高发期，我市
相关部门使用无人机、雾炮车等工具对
杨树、柳树喷洒杨柳凝絮剂，每三天冲洗
一次树冠；增加日常保洁频次，及时清除
地面及空中的飞絮。

“我们还将进一步优化树种，强化源

头防控。”郭忠磊说，对新建的市政道路、
公园绿地，严禁使用雌株杨树、柳树，优
先选用国槐、白蜡、楝树、杜仲等本土树
种；开展市区杨树、柳树栽植情况摸底调
查，根据树龄、树况及专家意见，制订树
木更换计划，依法逐步替换。

飞絮飞舞谨防过敏
飞絮不仅影响环境，而且容易引发

呼吸道感染和皮肤过敏等。据了解，飞
絮是一种重要的过敏物质，被吸入鼻腔
后会引起流涕、咳嗽和哮喘等，也会导致

皮肤过敏，出现皮肤瘙痒、眼结膜发红等
症状。

市中医院养生堂专家徐征华建议，
飞絮高发期，过敏体质的人应尽量减少
外出次数，如果必须外出，那么尽量采取
防范措施；回家前注意把身上的飞絮残
留物清理干净，回家后清洗面部，避免导
致过敏反应；易过敏人群可遵医嘱口服
抗过敏药物；如果一定要外出，可选择上
午 10 时前或下午 4 时后飞絮不活跃的时
段。

注射飞絮抑制剂，科学配置树种，不断增加树种的多样性

又到飞絮季，多措并举防飘絮

3月28日，在市区清潩河畔，地上的飞絮随风飘起。

野菜大量上市，尝鲜正当时

构穗儿成
了菜市场里的

“当红”野菜。


